



Keine Photovoltaik auf dem Meßdorfer Feld!

- Das Meßdorfer Feld ist eine von sechs Flächen in Bonn, die bevorzugt („privilegiert“) für die Installation von Photovoltaik in Frage kommen – so das Gutachten „Fachbeitrag Freiflächenphotovoltaik“ vom Oktober 2023.
- Hintergrund ist eine Neuerung im Bundesbaugesetz: Jeweils 200 Meter links und rechts von Bahnstrecken und Autobahnen können Photovoltaik-Freiflächenanlagen auch ohne Bebauungsplan errichtet werden.
- **Beim Meßdorfer Feld könnten auf einer Fläche von rund 500.000 m² Photovoltaik-Anlagen aufgestellt werden. Das umfasst rund ein Drittel der Gesamtfläche des Feldes und entspricht ungefähr 70 Fußballfeldern!**
- Das Meßdorfer Feld ist Landschaftsschutzgebiet und die größte zusammenhängende Freifläche in Bonn. Es ist eine wichtige Frischluftschneise für die Stadt und ein Naherholungsgebiet für viele Bürgerinnen und Bürger aus Bonn und Umgebung.
- Durch eine Bebauung mit technischen Anlagen (Photovoltaikmodule, Gerüste, Schutzzäune, elektrische Anlagen) würde das Feld als Naturraum, als Erholungsgebiet und in seiner klimatischen Funktion erheblich beeinträchtigt.



**Bitte unterstützen
Sie unseren Appell
an die Stadt Bonn!**

**Herzlichen Dank für
Ihre Unterstützung!**

Unsere Anliegen:

- Wir sagen ausdrücklich „JA“ zu erneuerbaren Energien und unterstützen klimafreundliche Formen der Energiegewinnung, wie die Nutzung von Sonnenenergie durch Photovoltaik.
- Wir gehen aber davon aus, dass wesentlich bessere Möglichkeiten existieren, um eine klimafreundliche Energiegewinnung durch Photovoltaik zu fördern – zum Beispiel durch die Installation von Photovoltaik-Anlagen auf den zahlreichen Parkplätzen, Dächern und anderen versiegelten Flächen in der Stadt.

Unsere Ziele:

- Die Bürgerinitiative „Meßdorfer Feld“ hat Ende 2024 einen Bürgerantrag an die Stadt Bonn gestellt: Die Stadt Bonn soll die Bebauung durch technische Anlagen zur Energiegewinnung auf dem Meßdorfer Feld untersagen.
- Der Bürgerantrag verweist dabei auf die klimatischen Funktionen des Feldes, das besondere Landschaftsbild sowie die Funktion als Naherholungsraum. Die Installation von Photovoltaik-Anlagen würde öffentlichen Belangen entgegenstehen. Der Bürgerantrag sollte am 12. Februar 2025 im Bürgerausschuss beraten werden. Wegen der weiterhin fehlenden Stellungnahme der Verwaltung wurde die Beratung auf den 19. März 2025 vertagt.
- Unterzeichnen Sie unsere Online-Petition „Erhaltet Bonns Grüne Lunge: Das Meßdorfer Feld – Gegen Bebauung und PV-Anlagen!“
- Sie finden diese Petition auf der Website der Bürgerinitiative www.messdorferfeld.de oder können sie unter dem oben abgebildeten QR-Code aufrufen.
- Oder unterschreiben Sie die Petition an einem unserer Infostände. Orte und Termine der Infostände finden Sie ebenfalls auf der Website der Bürgerinitiative.

www.messdorferfeld.de